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Gepflegte Anlagen ſaubere Plätze ſind ſozu
en Empfehlungskarten mit denen ſich eine

tadt gut einführt Dann wollen wir unſere
remden aber um Himmelsvillen nicht nach den
nlagen der Poſtſtraße führen

Unſere Stadtgärtnerei hat zwar alles getan
um die Gegend hübſch herzurichten Das alte
Buſchwerk iſt weggenommen und neues gepflanzt
grüne Raſenteppiche dehnen ſich links und rechts
vom Kaiſerdenkmal Aber was haben unanſtän
dige Menſchen aus den ſauberen Anlagen ge
macht Sie ſehen ſtellenweiſe aus wie Müllab
a

eks und Schokoladenpackungen Tgrrett
ſchachteln e eine Tüte mitObſtreſten eine tote Ratte ein halber Kamm ein

Spiegel 6 Konſervenbüchſen die
pitze von einem Unterrock ein halbes Damen

hoſenbein vier Bierdeckel eine Zahnbürſte ein
jzrbrochener Spazierſtock das war die Muſter
ollektion die ſich heute vormittag dort denBlicken bot Dazu konnte unſer Gewährsmann

noch 163 ſage und ſchreibe 163 Stück Papier
fesen zählen

Jſt das nicht eine grenzenloſe Schweinerei
Muß ſich Halle nicht ſchämen wenn es ſich in

r verſchmutzten Gewande den Fremden dar
ietet

Selbſtverſtändlich kann die Behörde allein
nicht dafür 63 en daß unſere Anlagen und
Schmuckplätze ſauber bleiben Soviel Geld wie
für ſtändige Aufſicht nötig iſt kann man nicht auf
bringen Die Bürgerſchaft muß ſelbſt hier helfen
muß die Erziehung vonunartigen Menſchen die
keinen Sinn für Reinlichkeit und Ordnung haben
übernehmen Papierkörbe an denen es in Halle
leider recht fehlt könnten dazu helfen

Wer aber dabei betroffen wird daß er Anlagen
durch Papier uſw verſchmutzt den ſoll man in
eine empfindliche Strafe nehmen

h M

Bezirksverbanöstag der Hausheſitzer
Der Verbandstag der dem Regierungsverbande

Merſeburg der Haus und Grundbeſitzer
Vereine angeſchloſſenen Organiſationen wurde
am Sonntag im Roten Roß im Beiſein von
63 Vertretern abgehalten Ter Vuorſitzende
Bankdirektor Thier eröffnete die Sitzung und
ſchritt ſogleich zur Abſtimmung über die neu
aufgeſtellten Satzungen die einſtimmig ange
nommen wurden Danach iſt Halle Vor
ort des Regierungsbezirksverbandes und der
Vorſitzende des halliſchen Vereins zugleich
Verbandsvorſiender Zum ſtellvertretenden
Vorſitzenden wurde Stadtrat Becker Naum
burg gewählt zu Beiſitzern Bürgermeiſter
Jakobs Mansfeld Direktor Perſchke Bitter
feld Baumeiſter Kummer Zeitz Lehrer Wei
land Ammendorf Kreistagsabgeordneter
Hauck Nietleben ſowie Fabrikbeſitzer Scheff
ler Sangerhauſen Tas Schriftführeramt

mude dem Bureauvorſteher Rehfeld Halle

übertragen nDer Haushaltsplan für das laufende Ge
ſchäftsjahr wurde einſtimmig angenommen

Syndikus Tr Baer ſproch über das Thema
Fürſtenenteignung und Hausbeſitz Jn län

geren Ausführungen erbrachte er den Nach
weis daß die Haus und Grundbeſitzer im
eigenen Jntereſſe verpflichtet ſind der Ab
ſtimmung über die Fürſtenenteignung fern
zubleiben r dieſe Abſtimmung nach offi
ziellem Eimgeſtändnis der Kommuniſten die
Vorſtufe für die Enteignung des geſamten
Privateigentums bedeutet

Direktor Bluntentritt erläuterte die Vor
züge der von Stadtrat Joſef Humar dem
Führer des Zentralverbandes ins Leden ge
rufenen

Realkreditorganiſation
Dieſe Einrichtung ſichert die Mitglieder vor
den Gefahren der Aufwertung am 1 Januar
1932 Sodann erſtattete Tr Baer einen ein
gehenden Bericht über die Königsberger Ta

nung des Preußiſchen Landesverbandes und
handelte ferner den Geſetzentwürfen für

Städtebau Bodenreform und Baumſchutz inne
wohnende feindliche Tendenz gegenüber dem
Beſitz Jnsbeſondere wies er die drohende

e ltsverändernng des Begriffes Eigentum
nach

Nach kurzer Ausſprache berichtete der Vor
ſitzende über die kürzlich erfolgte Gründung
eines Provinzialverbandes Sachſen der Haus
und Grundbeſitzer Vereine die mit Rüchſicht
auf die längſt ausgebaute Tätigkeit der drei
Bezirksverbände Halle Erfurt und Magde
burg nur in der Form einer Arbeitsgemein
ſchaft ihrer drei Vorſitzenden gedacht iſt Die
Satzungen des früher heftig befehdeten Pro
vinzialverbandes wurden daraufhin genehmigt
v Zum Schluß fand der Antrag einhellige
Zuſtimmung wonach der Wirtſchaft s

Dienstag den 8 Juni 1926

partei eine laufende Unterſtützung
Verbandsmitteln zu gewähren

t t

34 Fentimeter Wuchs

Ganz gewaltige Waſſermaſſen ſind
in den letzten 48 Stunden über unſere Gegend
niedergegangen insgeſamt wurden 23 Millimeter
Regen gemeſſen Jn den Gebirgen hat es gleich
falls ſtark geregnet Seit geſtern iſt die Saale
um 34 Zentimeter geſtiegen Der AUnterpegel der
Schleuſe Trotha zeigte heute einen Waſſerſtand
von 2,52 Meter Der Fluß ſteigt weiter

Die Schleuſe paſſierten Schleppdampfer Helgo
land berg und talwärts Kahn N D B mit
Stückgut bergwärts Schiffer Himpel mit Gerſte
bergwärts Dampfer Merſeburg talwärts Kahn
N D B mit Stückgut talwärts ferner andere
Perſonendampfer und 53 Sportboote

Von unſerem Flughafen
Am 4 d um 15 Uhr abends traf im

Flugzeug von Dortmund her der ehemalige Reichs
kanzler Dr Luther auf unſerem Flugplatz ein
Den Aufenthalt hier auf das kürzeſte bemeſſend
flog Herr Dr Luther zu einer wichtigen Sitzung
unter Benutzung eines Sonderflugzeuges weiter
nach Berlin wo er noch im Laufe des Abends
unbedingt einzutreffen wünſchte Da das Sonder
flugzeug in Tempelhof erſt nach Einbruch der
Dunkelheit eintreffen konnte wurde von der hie
ſigen Flugleitung die Anſtellung der Landefeuer
im dortigen Flughafen angefordert

Wie man auch hier wieder ſieht benutzen un
ſere Staatsmänner und Wirtſchaftsführer immer
mehr das Flugzeug wenn ſie irgendwie ohne Zeit
zu verlieren zu einer wichtigen Beſprechung ein
treffen wollen Das Moment der Zeiterſparnis
wird aber in anderen Kreiſen für die der Flug
verkehr in erſter Linie beſtimmt iſt noch nicht
richtig gewürdigt

Frecher Straßenraub

Geſtern abend zwiſchen 9 und 10 Uhr wurde
in der Kl Brauhausſtraße ein junges Mädchen
von einem Strolch angefallen und ihrer Taſche
beraubt Der Täter öffnete die Taſche als er
kein Geld darin fand warf er ihr die Taſche wie
der hin und entfloh

Ein zweiter Raubanfall ereignete ſich am
Sonnabendabend auf dem Küttener Wege in der
Nähe des Angerweges wo ein etwa 40 Jahre
alter Mann eine Frau zu berauben ſuchte Zwei
Männer kamen hinzu ehe die Tat gelang Der
Röuber ergriff ſchleunigſt die Flucht

7

Kürzlich wurden einem Manne 20 Küken aus dem
Waſchhauſe geſtohlen Nunmehr hat er ſeine
Küken wieder erhalten Man hat ſie ihm tot in
die Waſchküche geworfen Ein Racheakt von be
ſonderer Rohheit

Vor einigen Tagen wurden einem Gärtner
in Könnern 360 Stauden mit Pfingſt
roſen geſtohlen Die Ermittlungen der
Kriminalpolizei machten den Dieb in Halle aus
findig Er gab an ſie von einem Unbekannten
gekauft zu haben Man glaubt ihm aber nicht

da er ein alter Spitzbube iſt
2

Die Feuerwehr wurde Sonnabendabend
nach einem Grundſtück in der Breiteſtraße ge
rufen wo infolge Ueberkochens eines auf einem
brennenden Gaskocher ſtehenden Topfes ein
Stubenbrand entſtanden war

wählerliſten einſehen

Am 20 Juni darf ſich kein nationaler
Bürger an der Abſtimmung über die Fürſten
enteignung beteiligen Trotzdem iſt es erfor
derlich daß jedermann ſich in dem amtlichen
Wahlbureau in der Talamtſchule überzeugt
ob er in die amtliche Wählerliſte ein
getragen iſt

Warum muß das geſchehen obwohl wir
uns an der Abſtimmung nicht beteiligen ſollen

Um dem geplanten Fürſtenraub zum Siege
zu verhelfen muß ſich mindeſtens die Hälfte
ſämtlicher Wahlberechtigten dafür ausſprechen
alſo ungefähr 20 Millionen von den 40 Milli
onen Wahlberechtigten Teutſchlands Wenn
nun einige Millionen der nationalen Wähler
ſchaft durch ein Verſehen der Detr Be
hörden nicht in die Wählerliſten
werden ſo wir ſelbſtverſiändlich deldurch die
Geſamtzahl der Wahlberechtigten erheblich
kleiner und die Anhänger der Fürſtenenteig
nung brauchen daher auch erheblich weniger

ich 3
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Stimmen zu erhalten um die zum Erfolge
erforderliche Zahl zu erreichen Deswegen hat
jeder die Pflicht ſich zu überzeugen ob er in
den Liſten eingetragen iſt und auch ſeine Be
kannten auf die Notwendigkeit dieſer Einſicht
nahme hinzuweiſen

Aber nochmals ſei betont daß am Abſtim
mungstage ſelbſt keiner unſerer Anhänger ein
Wahllokal betreten darf Sz

Kommunaler Frbeſtge bertag
Für die Mitteldeutſche Ardeitgebertagung

die der Mitteldeutſche Arbeitgeberverband der
Kreiſe und Gemeinden e Magdeburg vom
15 bis 17 Juni in Naumburg veranſtaltet
haben wie wir noch erſahren folgende Per
ſönlichkeiten Vorträge zuge agt

Staatspräſident a T Prof Dr ing Hu
mel M d Heidelberg über Gemeinde
und Wirtſchaft Prof Tr Obſt Hannover
über die wirtſchaftlichen Verhältniſſe insbe
ſondere auch Arbeiterfragen in Sowjetrußland
Dr jur Haeckel Geſchäftsführer des Reichs
ſtädtebundes Berlin über Der Reichswirt
ſchaftsrat und ſeine Bedeutung für die deut
ſche Wirtſchaft Prof Dr Schreiber
re über Ausbau bzw Organiſation
des Ausbildungs und Prüfungsweſens in den
mitteldeutſchen Kranken Heil und ähnlichen
Anſtalten Oberregierungsrat Dr Bör
ner Leiter der biologiſchen Reichsanſtalt für
Land und Forſtwirtſchaft Naumburg über

Die Bedeutung des Pflanzenſchutzes Schäd
lingsbekämpfung für die deutſche Wirtſchaft

Konfirmandenunterricht und weltliche
Schule

Zu dieſer Frage wird uns von der Stadt
Superintendentur folgendes mitgeteilt Voraus
ſetzung des Konfirmandenunterrichts iſt daß die
Kinder am evangeliſchen Religionsunterricht der
Schule teilgenommen haben Der lebenskund
liche Unterricht in der Sammelſchule weltliche

Schule kann als Religionsunterricht im Sinne
der evangeliſchen Kirche nicht angeſehen werden
Melden ſich Kinder zum Konfirmandenunterricht
die am Religionsunterricht nicht teilgenommen
haben ſo können ſie in dieſen nur aufgenommen
werden wenn ſie mit Zuſtimmung der Eltern ſich
verpflichten an einem ausreichenden bibliſchen
Geſchichtsunterricht teilzunehmen der geſondert
für ſie eingerichtet wird

Sonöerzug der Reichsbahn nach Schandau
Als am Sonntagfrüh 244 Uhr der Wecker

klingelte und die Teilnehmer am Sonderzug der
Reichsbahn nach Schandau zum Himmel blinzel
ten da ſah er gar trübe aus Sollte die dies
jährige Wanderfahrt in die Sächſiſche Schweiz
wieder verregnen Aber die Anentwegten Halle
ſchen Wanderer ſchulterten ihre Ruckſäcke und in
ſtrammem Schritt zogen ſie von allen Seiten zum
Bahnhof wo der lange Sonderzug ihrer wartete

Die ſchon bekannten bewährten Führer wurden
begrüßt
der 3 Klaſſe von der eine ganze Menge Wagen
zur Verfügung geſtellt waren Ueber Dresden lag
noch dichter Nebel aber hinter Dresden heiterte
ſich der Himmel auf und wenn ſich Frau Sonne
auch nur minutenlang ſehen ließ ſo regnte es
doch wenigſtens nicht und alle Wanderfahrten
von Pötzſch Wehlen über die Rauhenſteine den
en nach den Teufelsſchluchten und zurück
nach Wehlen von Rathen über die Schweden
löcher ins Polenztal und von Bad Schandau nach
den Schrammſteinen verliefen programmäßig Ain
Sonnabend hatte in den Schrammſteinen und
deren Umgebung ein ſtarkes Unwetter gehauſt
Mit furchtbarer Gewalt ſtrömten die Waſſermaſſen
von den Felſen und Höhen herab ins Tal Sie
hatten Brücken umgeriſſen Häuſer zerſtört Wege
ungangbar gemacht Jn Herrnskretſchen das ganz
beſonders gelitten hat liegt der Sand auf den
Straßen 24 Meter hoch gewaltige Steinmaſſen
ſind bis in den Ort gedrungen ie Edmunds
klamm war unpaſſierbar Ueberall waren Schil
der angebracht Nicht weitergehen Felsſturz
Lebensgefahr Aber auf den Höhen ſelbſt waren
alle Wege gut ganzar Ein Teil der Halleſchen
Teilnehmer ſtieg in Dresden aus wo die Garten
bauausſtellung beſichtigt wurde

Vollauf befriedigt vom Verlauf des Tages tra
fen ſich alle Hallenſer und die Teilnehmer aus dem
Geiſeltal abends wieder in Rathen wo ſie der
Sonderzug erwartete und nach Halle zurückführte
Leider verpaßten zwei alte Damen dort den Son
derzug der ihnen vor der Naſe wegfuhr Hoffent
lich ſind ſie doch noch nach Halle gekommen Zeit
genügend war in Rathen um rechtzeitig zum Zuge

zu kommen 8Wie wir hören beabſichtigt die Reichseiſen
bahn rührig und entgegenkommend wie ſie gegen
ihre Sonderzugteilnehmer iſt bei den nächſten
Sonderfahren die nach dem Spreewald nach
iegenrück nach Oberhof uſw gehen ſollen einen
Verpflegungs wagen zur Verfügung zu

r
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Wer Glück hatte bekam einen Platz in

e

ſtellen Er ſoll von den Durchgangswagen aus zu
erreichen ſein und den Wanderern kräftige und
billige Labe bieten

Mehr kann man nicht verlangen
e

Mitteldeutſcher Kavalleriſtentag
Der Kommers

Aus allen Gegenden Mitteldeutſchlands waren
die Kavalleriſten unſerer alten ſtolzen Armee zum
t des Mitteldeutſchen Kavallerie Verbandes in Halle zuſammengeſtrömt

um in treuer Kameradſchaft gemeinſam Erlebniſſe
grigrfreroen und in ernſter Arbeit die idealen

iele des Verbandes zu pflegen Aus allen Reden
v die Liebe zur r Reiter e hindurch die auf den Schlachtfeldern von Rußland

und Belgien in Galizien und in der fernen Tür
kei die glorreiche Tradition eines Ziethen und
Serdlitz hochgehalten hat und deren Beſtreben es
heute iſt dieſen deutſchen Geiſt in der gend
wachzuhalten zum Wohle unſeres Vaterlandes

en Auftakt zu der Tagung bildete am Sonn
abendabend ein Kommers im Stadtſchützen
u Der Saal war bis auf den letzten Platz von

itgliedern des Verbandes und deren Angehöri
gen beſetzt Nach einigen flottgeſpielten Morgen
weiſen der Görlach Kapelle und dem feierlichen
Einzug der Fahnenabteilungen ergriff der Vor
ſitzende des Feana n es Kamerad Töpfer
das Wort zu einer Anſprache in der er die An
weſenden insbeſondere den Vorſtand des Kreis
kriegerverbandes und den Vertreter der Stadt be
Pakt und dem Verein ehemaliger Dragoner für
eine Mühewaltung zur reibungsloſen urchfüh
rung des Feſtprogramms den Dank ausſprach
Dann ſchilderte der Vorſitzende des Verbandes
Kamerad Blättermann Erfurt in beredten
Worten die Entſtehung des Verbandes deſſen Ge
burtsort Halle geweſen iſt Bereits im e 1911
wurde der Gedanke zum Zuſammenſchluß gefaßt
Aber erſt im Jahre 1921 konnte er verwirklicht
werden und ſeitdem kann der Verband mit Ge
nugtuung auf eine ſtetige Vorwärtsentwicklung
zurückblicken Mit einem begeiſtert aufgenomme
nen Hoch auf unſer Vaterland ſchloß der Vor

ſbeg e e ergers Feichhaltige und unterhaltſame Programmfand lebhaften Beifall Fräulein Sie rn
trug mit Wärme einen Vorſpruch vor und erfrzute
in einem Solovortrag durch ihre ſympathiſcheStimme Jn einem lebenden Bild das die Rio
turen der Reiterwaffe bis zur jüngſten Zeit aufs
trefflichſte illuſtrierte hatte Kamerad Förſter
Gelegenheit in zündenden Worten in der Geſtalt
Friedrichs des Großen einen vaterländiſchen
Feſtprolog vorzutragen Sein lebendiges Spiel
und Maske des alten Fritz waren vorzüglich Jm
weiteren Verlauf des Abends trug er neben
ren muſikaliſchen Darbietungen durch ſeine ernſten
und heiteren Vorträge weſentlich zum guten Ge
lingen des Kommerſes bei

S

Am Sonntag vormittag fanden im Stadt
ſchützenhaus die geſchäftlichen Verhandlungen
ſtatt an denen etwa 500 Kameraden teilnahmen
Herr Blättermann Erfurt leitete ſie An den
Reichspräſidenten beſchloß man ein Huldigungs
telegramm Vom Verein Jäger zu Pferde 6
ESrfurt lief ein Glückwunſchtelegramm ein Es
wurden 80 Delegierte aus 40 Kase
vallerierereinen feſtgeſtellt Der Vox
ſitz gab einen Uebetblick über e
des Verbandes Der Verband könne heute mit
großen Hoffnungen in die Zukunft ſchauen

Die Verbandskaſſe hat einen Ueberſchuß Neun
aufgenommen wurden die ehemaligen 12er Hu
ſaren in Erfurt und der Kavallerieverein Greiz
An Kavallerievereine die dem Verband noch fern
ſtehen will man herantreten Der Antrag Bitter
feld den Verbandsbeitrag von 30 auf 50 Pf im
Jahr zu erhöhen wurde abgelehnt

Als Tagungsort für 1927 wählte man ein
ſtimmig Gera Die Gründung einer Sterbekaſſe
wurde beſprochen Es ſoll ſpäter darüber Beſchluß
gefaßt werden

Nachmittags formierten ſich die Kameraden
auf dem Königsplatz zu einem Feſtzug in dem
faſt alle Vorkriegsuniformen der deutſchen Ka
vallerie vertreten waren Konzert füllte den Nach
mittag aus Am Abend war in beiden Sälen des
Stadtſchützenhauſes Abſchiedsfeier Man konnte

r ein recht harmoniſch verlaufenes Feſt zurück
icken

Amkllicher Wetterdienſt
achdruck nur mit Genehmigung ThüringiſchenGas Landeswetterwarte Wenrer

Die Wetterlage hat noch keine weſentliche
Aenderung erfahren Das geſtern mit ſeinem
Kern über Polen liegende Tief zeigt noch immer
Beſtand Jn ganz Mitteleuropa herrſcht kühles
regneriſches Wetter Von Weſten her langſam
vordringender Hochdruck wird ſich bis morgen
noch nicht geltend machen

Vorherſage Für Dienstag RNachlaſſen
der Niederſchläge wolkig und kühl

er 8 eThermomeler C 132 10 9 Rel Feuchkigkeil 8825

reNiederſchidge am 7 6 7 Uhr morgen 184 wo
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ovinzial Ob tv zialObſtzüchtertag
Römer über die amerikaniſche Kon

kurrenz Praktiſche Nutzanwendung
Profeſſor Dr Römer berichtete über den

amerikaniſchen Obſtbeu daß die Erzeugung im
Srlanſe er letzten Jahrzehnte eine verſchiedene

Entwi lung durchgemacht hat Die Erzeugung von
Aepfeln iſt zurü ggegangen während diejenige von

fir und Birnen geſtiegen iſt Unbeſtritten
iſt daß der Verbrauch von Obſt ſeit dem Alkohol
verbot ſtark zugenommen hat So iſt ſeit 1917
die Verfrachtung von friſchen Trauben um 300
r diejenige von Birnen und Pfirſichen um

roz geſtiegen Jn den Jahren 1919 und 1920
r 110 000 Hektar neue Obſtplantagen entſtan
en ſo daß mit einem noch ſtärkeren Druck

e niſchen Obſtes auf die Märkte zu rech
en iſtDie Stärke des amerikaniſen Obſthandels liegt

abgeſehen vom ſtrengen Sortieren der re und
vom guten Verpacken in der genoſſenſchaftlichen
Organiſation begründet Dieſe ſind ſehr feſt ge

igt hauptſächlich infolge ihrer rückſichtsloſen Be
immungen gegen Außenſeiter So werden z G
en Mitgliedern die anzubauenden Sorten vorge

Wrigker von der Genoſſenſchaft und zwar in der
iſe daß andere Sorten einfach nicht abgenom

men werden bei der Anlieferung der Früchte Wer
wurmſtichige Aepfel geliefert hat
wird in den in öffentlich gebrandmarkt Sehr gefördert wird der Obſt
abſatz durch das weitgehende Entgegenkommen derEiſen bahngeſellſchaften hinſichtn billiger Frach

e r Wiſſenſchaftonders befruchten e en audie Förderung des Obſtbaues eingewirkt f

Jeder Staat hat ſein Fachinſtitut
das wenigſtens 200 Morgen Land zur Verfügung

t zu Verſuchszwecken Hier iſt die Unterlagen
zßf die Befruchtungsfähigkeit der verſchiedenen
bſtſorten uſw eingehend unterſucht worden Be

merkenswert iſt daß dieſe Jnſtitute keinerlei
Unterricht erteilen ſondern lediglich dem Verſuchs
weſen ſich widmen

Der Formobſtbau ſpielt in Amerika keine Rolle
Er gilt dort als Spielerei weil er infolge der
vielen Handarbeit zu hohe Unkoſten verurſacht im
Vergleich zu den Erträgniſſen

Die Schädlingsbekämpfung iſt in
l ſehr gut ausgebildet denn man hat
ort infolge des Klimas weit mehr unter Schäd

e und Krankheitsbefall des Obſtes zu leiden
twa acht Mal jährlich ſpritzt der amerikaniſche

Obſtbauer ſeine Bäume

Ferner zeigte der Vortragende an Hand von
Lichtbildern eine Reihe ſehr intereſſanter ameri
aniſcher Verſuchsergebniſſe aus dem Gebiete der

redlungsunterlagenforſchung und der Befruch
tungsver et Letztere ſind vom Berichterſtatter
in dieſem Jahre auch in Halle in großem Umfange
eingeleitet worden und haben bereits wertvolleErgebniſſe Zrzeitigt

Zum Schluß mahnt der Berichterſtatter die deut
chen Obſtanbauer vor dem amerikaniſchen
Obſtbau auf der Hut zu ſein und nichts un
verſucht zu laſſen um durch engſtes Zuſammen
arbeiten aller berufenen Stellen den deutſchen
Obſtbau voll leiſtungsfähig zu erhalten

Der Vortrag wurde mit ſehr Beifallkufgenommen Zeigte es ſich doch daß der Redner
ein außerordentlich großes Verſtändnis für die in
eutſchen Obſtbanu noch zu leiſtende i
orſchung und auf Grund ſeiner Studienreiſe

nach Amerika ſofort praktiſche Arbeit zur
deutſchen Obſtbaues in

ie Wege ge
Wünſche

Der letzt rn ver Tagesordnung
und Anträge brachte auch eine Reihe ſachlicher

Arnfragen die zu Protokoll genommen bzw ſofort
erledigt wurden

Mit einem kurzen Rückblick auf die in der Ver
ſammlung geleiſtete Arbeit und mit dem Dank an
diejenigen die ihre Arbeitskraft in den Dienſt
unſeres heimiſchen Obſtbaues geſtellt haben ſchloß
r Vorſitzende um 214 Uhr nachm die Verſamm
ung

40 Jahre Sektion Halle
des deutſchöſterreichiſchen Alpenvereins

Eine angenehme Erinnerung wird allen Teil
nehmern die 40 Jahrfeier der Sektion Halle vom
Sonnabend in der Drei Degenloge bleiben Reich
geſchmückt mit Tannen und bunt bewimpelt boten
die Räumlichkeiten der Loge ein anheimelndes
Bild fand doch das ganze Feſt unter dem Motto
Aufſtieg zum Zittelhaus ſtatt Nur Bergtracht

oder Sommerkleidung war geduldet und da die
Bergtracht naturgemäß vorherrſchte ſo konnte
man ſich getroſt der Jlluſion hingeben im Zittel
haus weit über 3000 Meter über dem Meeres
ſpiegel einen fidelen Abend zu verleben

Zahlreich hatten Ehrengäſte und Mitglieder
ſich eingefunden Vom Hauptausſchuß des deutſch
öſterreichiſchen Alpenvereins war Dir Schulze
Leipzig erſchienen von den halliſchen Univerſi
tätsbehörden der Rektor S Magnifizenz Prof
Dr Fleiſchmann vom Magiſtrat Bürgermeiſter
Seydel Stadtrat Wilhelmy und Stv Baurat
Prof Dr Heilmann Stadtverordnetenvorſteher
Schulrat Buſſe Landgerichtspräſident Dr Guel
land Vizepräſident Fabiunke und Dr Bode von
der Reichsbahndirektion und Vertreter des Harz
klubs und des Skiklubs Die Sektionen von
Leipzig Weißenfels und Erfurt hatten ebenfalls
Vertreter entſandt

Der 1 Vorſitzende der Sektion Halle Prof
Kneife gedachte in ſeiner Feſtrede des Tages
der Gründung vor 40 Jahren Es war der
14 Mai und 22 Mitglieder waren das Ergebnis
der Gründungsverſammlung Nur noch fünf
Jubilare ſind am Leben darunter der anweſende
Geheimrat Steckner Letzterem wurde unter
warmen Worten des Dankes vom Vorſitzenden
das Ehren Edel weiß überreicht Den
übrigen abweſenden Jubilaren wird das Ehren
zeichen ebenfalls zugeſtellt werden Jn zuſammen
gedrängter Form gab dann Prof Kneiſe einen
Rückblick über die Geſchichte der Sektion Halle
Die beiden halliſchen Hütten die im Kriege un
ſeren und den öſterreichiſchen Soldaten die be
Dienſte geleiſtet haben ſind jetzt in feindliBeſitz z vorigen Jahre am 15 Juni 1825

wurde als Erſatz mit dem Ankauf des Zittel
hauſes auf dem Hohen Sonnblick in den
Tauern der Sektion Halle eine neue Bergheimat

offen deſſen prächtigſter Blick in agreif

Als ich an der Peißnitzbrücke anlange biegt
der Dampfer gerade um die Ecke Zu ſpät Halb
Zehn Uhr am Sonntag iſt wie 7 Uhr in der
Woche Was nun Halt ein Gedanke Die
Schleuſe in Trotha Alſo fix zurück zur Linie 8
Gerade kommt ſie den Mühlweg herunter Auf
und weg Umfteigen in die 7 am Mohr Um
ſteigen in die 5 am 96er Sportplatz Laufſchritt
zur Saale daß der leere Magen ganz ſchief hängt
Da liegt der Dampfer tatſächlich noch vor der

Schleuſe Ja meine Berechnungen Was Hin
i für ein Kerl Aber das hohe Gitter des HRC
wirft alle weiteren Berechnungen über den
Haufen Hätte mir nicht der engliſche Trainer
aufgeſchloſſen Es iſt nicht auszudenken
Nun alſo ins Motorboot Auf Wiederſehen
Herr Liebig nehmen Sie den Vierer nicht zu ſehr
ran An Bord wie der Admiral der Hochſee
flotte als Letzter Alles iſt ſchon da
Jnm Bug finde ich noch ein leeres Plätzchen

inmitten DNJ deutſchnationaler Jugend Reg
net es oder tropft mir nur der Schweiß ſo von
der Stirn Wahrhaftig es tröpfelt vom
Himmel Aber das tut der Fröhlichkeit keinen
Abbruch Die Kapelle ſchmettert luſtige Weiſen
alles ſingt mit Märſche natürlich Bald iſt Neu
Ragoczy in Sicht wir fahren über die Renn
ſtrecke auf der am nächſten Sonntag die Regatta
abgehalten werden wird Verſchiedene ſchlanke
Rennboote fahren Strecke Eins vweg
zwei weg drei weg Das Kommando des
Steuermanns gibt den Rhythmus an blitzſchnell
tauchen die Riemen ins Waſſer ziehen durch
und heben gleichzeitig aus Es iſt eine Freude
den jungen Sportsleuten zuzuſehen Ob ihnen
am Sonntag die Siegespalme winken wird

Grünende Saaten gutſtehendes Getreide ſo
weit man ſieht Die Ausſichten für die Ernte
ſind gut Zufriedene Geſichter am Ufer Hände
winken Aber mancher ſteht auch da mit den
Händen in den Hoſentaſchen Jhm gefällt die

barer Nähe der Großglockner iſt Mit dem
Wunſche daß heute in zehn Jahren zum 50 Jubi
läum beſſere Verhältniſſe in Deutſchland herrſchen
mögen und mit einem dreifachen Bergheil ſchloß
der Vorſitzende ſeine Anſprache

Die nun folgenden Glückwunſchanſprachen wur
zelten alle in dem Wunſche daß es der Sektion
Halle weiter vergönnt ſein möge poſitive Auf
bauarbeit zu leiſten und den Namen der Stadt
Halle über Gipfel und Länder zu führen Eine
Anzahl lebender Bilder Ausſchnitte aus dem
Leben und Treiben der Hochtouriſten fanden
jubelnden Beifall ebenfalls Tänze des Baye
riſchen Gebirgs und Volkstrachtenvereins Edel
weiß Halle und das Auftreten zweier Allgäuer
Preisſchuhplattler

Bunt und luſtig war das Treiben in den von
Kunſtmaler Weßmer wunderſchön hergerichteten
Räumen bei den Klängen der verſchiedenſten
Muſikinſtrumente wollte das Treiben auf dem
Zittelhaus ſchier kein Ende nehmen

Was tue ſich am L0 Juni
Selten iſt ſo auf die Unkenntnis der großen

Maſſe ſpekuliert worden wie bei dem bevorſtehenden
Volksentſcheid Der Agitation der Linksparteien
iſt dabei jedes Mittel recht und ſo iſt es kein
Wunder daß ſie ſich auch die Unkenntnis der ein

ten Geſetze über den Volksentſcheid zunutze
macht

Nach Auffaſſung der Reichsregierung iſt die im

vermögen zwar verfaſſungsändernd Nach Art 76

der h wäre alſo die Wder Mehrheit der Stimmberechtigten erforderlich
um das Volksbegehren auf Enteignung zum Geſetz
zu machen Aber wer bürgt dafür daß der heute
ja ſouveräne Reichstag anders beſchließt und die
geplante Enteignung für keine Verfaſſungsände
rung erklärt Alsbald müßte zwar auch die Hälfte
der Stimmberechtigten zur Urne ſchreiten es ge
nügte aber die einfache Mehrheit der abgegebenen
Stimmen um die geplante Enteignung zum Geſetz
zu erheben

Die beſte Waffe gegen das beab
ſichtigte Raubgeſetz iſt daher Nicht
beteiligung an der Wahl denn t
eine Neinſtimme dient im zweiten Falle den Fein
den des Privateigentums indem ſie ihnen hilft
die notwendige Anzahl der abzugebenden Stimmen
zu erreichen Geſchäftsleute aber und Arbeiter die
durch den Terror der Linksparteien gezwungen
werden zur Wahlurne zu ſchreiten geben am
beſten leere ahlzettelumſchläge abDieſe ſind natürlich ungültig und können nicht mit
gezählt werden

Aber noch etwas anderes iſt zu beachten Da
die Stimmliſten erneut revidiert worden ſind iſt
eine ſorgfältige Prüfung der Stimmliſten die jetzt
bis einſchließlich 13 Juni ausliegen notwendig
Denn die Nichtbeteiligung iſt nur dann eine wirk
ſame Waffe wenn man in der Wählerliſte ent
halten iſt Parole für den 20 Juni iſt alſo Ge
naue Prüfung der Wählerliſte Nichtbeteiligung an der Wahl ſelbſt oder Abgabe eines
leeren d h ungültigen Wahlzettelumſchlages

Der Geiger von Florenz
UſaTheater Alte Promenade

Eliſabeth Bergner Konrad Veidt Walter Rilla
drei Namen die einen Film von vornherein nicht
nur empfehlen ſondern in die oberſte Klaſſe ein
reihen Kommt wie hier noch eine geſchickte und
edankenreiche Regie hinzu dann erlebt man einenſetzen hohen künſtleriſchen Genuß Die Handlung

weiſt der Bergner die Hauptrolle zu in der ſie die
ſouveräne Beherrſchung ihres Mienenſpiels voll
e Geltung kann Die Tochter die ihrer

tiefmutter die Liebe des Vaters neidet den
fiſch der das enſant terrible der Penſionsmutter
iſt und bei Nacht und Nebel durchbrennt den Land
ſtreicher der durch Italien ſchlendert und ſchließlich

Mit den Deutſchnationalen nach Wettin
ſtolz im Winde knatternde ſchwarzweiß cote
Fahne nicht Vielleicht denkt er über Jahr und
Tag anders Es kann ja ſo nicht bleiben

Wettin Die halbe Stadt iſt zum Empfang
ihrer Parteifreunde am Ufer Gemeinſamer
Marſch zum Markt Begrüßung durch den Orts
gruppenvorſitzenden Dr LiebeWettin An
ſprache von Schulrat Buſſe Halle Jn Wertin
einſt reges Leben Steinkohlenbergbau Wir als
Deutſchnationale verachten nicht die Vergangen
heit laſſen ihre Strahlen in die Gegenwart her
überleuchten Wir lernen aus der Geſchichte daß
nur Einigkeit und Geſchloſſenheit ein Volk groß
und ſtark machen kann Wie muß früher der
Saalkreis beſiedelt geweſen ſein wenn wir hören
daß außer den jetzigen Ortſchaften noch 60 Dörfer
exiſtiert haben ſollen Die Fürſten ſorgten für
das Volkswohl

Wenn ſich jetzt Stimmen erheben die den
Fürſten das nehmen wollen was ihnen zuſteht ſo

ben wir nur Verachtung dafür Uns braucht
um die Zukunft nicht bange zu ſein wenn wir
einig ſind Drei Hochs auf das deutſche Volk
und das deutſche Vaterland BVrauſend ſchallt
das Deutſchlandlied über den Marktplatz und
rüttelt manchen auf der im Schatten der Ver
gangenheit teilnahmslos dahindöſte

Schweizerling Weithin ragt der Bismarck
turm in die Lande Zu ſeinen Füßen führt Jung
deutſchland Freiübungen auf kräftigt den Körper
und lernt Diſziplin zu halten Lebende Bilder

ſege Beſichtigung der Burg Wettin Rück
rt

Raſend ſchnell ſenkt ſich die Dunkelheit her
nieder als wir wieder in Halle eintreffen Trotz
dem harrt eine große Menge der Parteifreunde
auch der drohende Regen kann ſie nicht ver
treiben Arm in Arm geht s der Stadt zu Alle
ßnd befriedigt Die Fahrt war ein Genuß und

Volksbegehren verlangte Enteignung der Fürſten

ſtark iſt die Freundſchaft Halle Wettin
Dr W

auf einem Schloſſe bei Florenz ſein Schickſal findet
das alles weiß Eliſabeth Bergner ſo lebens

wahr und anziehend darzuſtellen daß man am
Schluß am liebſten applaudieren möchte Mit
einem luſtigen ameikaniſchen Film und der inter
eſſanten UfaWochenſchau hat die Direktion auch
für leichtere Koſt geſorgt

UfaTheater Leipziger Straße
Ein überaus reichhaltiges und intereſſantes

Programm bringt das UfaTheater in dieſer
Woche Nach dem Roman von Er Klein hat man
Die tolle Herzogin verfilmt eine lebhafte

romantiſche Begebenheit bei der die Rollen recht
gut beſetzt find Jm Mittelpunkt der ſenſatio
nellen Handlungen die aber zeitgemäß und glaub
würdig ſind ſteht Ellen Richter als ſportliebende
und energiſche Dame die ihre Schweſter aus den
Händen eines Hochſtaplers und Erpreſſers befreit
Der Film zeigte ſchöne Naturaufnahmen aus Kon
ſtantinopel Kopenhagen und Göteborg Trotzdem
Blut fließt iſt der Schluß verſöhnlich und auch
der Humor kommt auf ſeine Rechnung Das
Beiprogramm enthält die UfaWochenſchau mit
Aufnahmen aus aller Welt und den unverwüſſt
lichen Kater Felix als Sherlock Holmes

Eröffnung der Ausſtellung künſtleriſcher
Bucheinbände im Roten Turm

Am vergangenen Sonnabend 12 Uhr mittags
wurde die neue Ausſtellung der Kunſtgewerbe
ſchule Giebichenſtein im Roten Turm mit einer
kleinen Feier eröffnet zu der ſich zahlreiche Gäſte
ſowie Vertreter der Stadt der Univerſität und
des Buchbindergewerbes eingefunden hatten Nach
einleitenden Worten des Herrn Prof Marks hielt
Ernſt CollinBerlin als Vertreter des Handwerks
und der Fachpreſſe einen hochintereſſanten Vortrag
über Die Buchbinderei als Kunſthandwerk Herr
Otto Pfaff dem die Ausſtellung einen großen
Teil ihres wertvollſten Jnhalts verdankt legte in
einem Vortrage die Aufgaben des Bucheinbandes
und die Ziele der Ausſtellung dar die ein be
redtes Zeugnis davon ablegt daß in der Buch
binderei Kunſt und Handwerk Hand in Hand
gehen und der Einband nicht nur eine ſchützende
Hülle ſondern auch einen dem Jnhalt des Buches
künſtleriſch angepaßten Rahmen darſtellt Die
reiche Auswahl der zum Teil verkäuflichen Bücher
läßt eine erſtaunliche Fertigkeit der Schüler und
Geſellen unſerer Kunſtgewerbeſchule erkennen

Feuerwehrverbanöstag des Saalkreiſes

Jn Tölau fand am Sonntag der 9 Feuer
wehrverbandstag des Saalkreiſes unter reger
Beteiligung der Verbandwehren ſowie der Ein
wohnerſchaft ſtatt

Brandmeiſter Perlitz Diemitz wurde zum
Vorſitzenden des Kreisverbandes und der
Kreisbrandmeiſter Eberlein zu ſeinem
Stelivertreter gewählt Die ausſcheidenden
Vorſtandsmitglieder Meiſe Löbejün und
Joly Ammendorf wurden wiedergewählt
Neu traten dem Vorſtande auf die Wahl
hinzu Wacker HalleTrotha und Küſter
Nietleben

Zu den bisherigen Verbandsbeiträgen ſoll
noch eine jährliche Kopſteuer von 50 Pfg
erhoben werden deren Uebernahme durch die
Gemeindebehörden im Jntereſſe des Feuer
löſchweſens als erwünſcht bezeichnet wurde

Der nächſte Verbandstag ſoll in Halle
Trotha ſtattfinden Zwei Vorträge über den
Kreisbrandmeiſterlehrgang in Bitierfeld und
den Lehrgang ſür Feuerwehrleute in Merſeburg
gingen der Schulübung und einer Angriffs

übung der Wehr in Dölau nachmittags vor
aus die allgemeine Anerkennung fanden

Bereits 20 Feuerwehren gehören dem
Saalkreisverbande an Jm letzten Jahre traten
allein 4 dem Verbande bei

Die Verhandlungen laſſen den Schluß zu
daß der Saalkreisverband auch weiter uner
müdlich im Jntereſſe des Feuerlöſchweſens
tätig ſein wird

Schont die Hummeln

Oft ſieht man daß den Hummeln von Kin
dern nachgeſtellt wird das iſt bedauerlich denn
es ſind nützliche Glieder in dem Haushalt der
Natur An die hochgezüchteten Bienen reichen
ſie allerdings nicht heran dagegen ſind ſie über
die Horniſſen ſowie über die Weſpen hoch er
haben

Gleich den Bienen iſt ihnen die Beſtimmung
geworden bei der Suche nach Nahrung gleichzeitig
die Blüten zu befruchten indem ſie den Vollen
unbewußt von Blume zu Blume tragen Nament
lich der Rotklee deſſen lange Blütenröhren ihrem
Honigrüſſel kein Hindernis bieten iſt auf ihre
Mithilfe angewieſen Die Blüten der Beeren
ſträucher und unſerer Obſtbäume werden von
ihnen ſehr gern aufgeſucht Auch bei kühlem
trübem Wetter ſelbſt bei gelindem Regen wenn
ſich kein Bienlein mehr hervortraut ſind ſie an
der Arbeit

Hierdurch werden ſie dem Landwirt
Gartenbeſitzer ungemein nützlich

und

Deutſche Reichsangehörige werden vor dem
Eintritt in die ſpaniſche Fremdenlegion deren
Verhältniſſe ähnlich wie in der franzöſiſchen Frem
denlegion ſind gewarnt

Theater Vorträge und ſonſtige Veranſtaltungen
Stadttheater Heute Montag abends 775

Uhr gelangt Hans Pfitzners Paleſtrina zur
Aufführung Dienstag abends 8 Uhr Die
Dollarprinzeſſin Mittwoch Mascottchen
Donnerstag in neuer Einſtudierung Die Regi
mentstochter komiſche Oper von Donizetti Frei
tag Das Grabmal des unbekannten Soldaten
Sonnabend Don Giovanni Sonntag Die
Dollarprinzeſſin

Solbad Wittekind Dienstag G und nachmit
tags konzertiert das 857 infonie OrcheſterAbende 8 Uhr Sonder Konzert Johann Strauß
aus Wien mit Jllumination des Gartens Mitt

früh nachmittags und abends Konzerte des
Hall Sinfonie Orcheſters

Wuransnochrigten
Mitteilungen von Vereinen uſw werden unter dieſer Rubrik zum
ermäßigten Preiſe von 35 Goldpfg für die Zeile aufgenommen

Stahlhelm Bund der Frontſoldaten Ortsgruppe
Halle Bezirk SüdOſt Morgen Dienstag 8 Juni
abends 8 Uhr wichtige Bezirksverſammlung im Hof
jäger Lindenſtr Vortrag des Kameraden Poche über
Kampf gegen die Fürſtenenteignung

Alldeutſcher Verband Juni umn 98,15 Uhr pünktlich im Neumarktſchützen
Prof Lezius über Nationalitätenpolitik einſt und
Nachher Ausſprache Gäſte willkommen

Verein ehem Angeh der Königl Sächſ Armee Halle
7 Dienstag 8 Juni abends 8 Uhr im Vereinskal Zieles natsverſammlung mit Damen

7 wichtiger gesordnung erwartet der Vorſtand
vollzähliges Erſcheinen Unſer Sommerfeſt findet am
13 Juni nachm 3 Uhr im Garten des Stadt
ſchützenhauſes ſtatt wozu alle gediente Sachſen und
nationalgeſ Leute eingeladen ſind Kinderbeluſtigungen
Konzert und Tanz

Bühnenvolksbund Sonnabend den 12 Juni Reihe
C Don Giovanni Kartenausgabe 10 bis 12 V

Montag den 7 Juni 8 Uhr Thalia FilmDie Mühle von Sansſouci Karten zu ermäßigten
Preiſen Die Juninummer unſerer Mitteilungsblätter
iſt mit heutigem Tage an die Mitglieder verſandt wor
den Wir bitten die darin enthaltenen ſehr wichtigen
Hinweiſe beſonders zu beachten Jm Falle des Aus
bleibens der Blätter bitten wir bei uns zu reklamieren
Geſchäftsſtelle Rathausſtr 13 Tel 1643

tzt

Geſchäſtsverkehr

Ein Rezept aus dem Maizena Kochbuch Regenten
biskuit Pfund Zucker 8 Eier 1 Zitrone 300
Gramm Mehl 100 Gramm Maizena etwas Amomum

Pfund wird mit 3 ganzen Eiern und 5 Ei
gelb talt geſchlagen das Abgeriebene einer Zitrone ſowie
eine Meſſerſpitze Amomum daran getan und mit 300
Gramm Mehl und 100 Gramm Maizena r
Se Die fertige Maſſe wird in eine ausgeſtrichene

iskuitform getan mit gehackten Mandeln beſtreut und
bei guter Hitze gebacken

J

Der Waſchteufel in Halle iſt im MarslaTour zu
ſehen las ich vorgeſtern Als ich in den Vorführungs
ſaal wollte war dieſer wegen Ueberfüllung geſchloſſen
Ich bin aber dann doch noch hineingekommen Zuerſt
konnte ich nur ſchöne Frauenbeine bewundern denn
die Damen in den letzten Reihen hatten ſich auf Tiſche
eſtellt um recht gut alles zu können Zunächſt
onnte man Waſſer und Seife anſehen riechen und auf

Wunſch auch koſten Dann ſah man ſchmutzige Wäſche
und wie ſchmutzig war die Wäſche beſonders eine Serie
Küchenhandtücher Darauf ſah man den Vaſchteufel
ſelbſt Als Konſtruktion und Wirkung erklärt war hatte
wohl ſchon jeder die Ueberzeugung daß man diesmal
einen Apparat ſah dem die Zukunft gehört Fünf
Minuten ſpäter wurde die blitzſauber gewaſchene Wäſche
vorgezeigt Die Begelſterung der Hausfrauen war groß
Faſt alle beſtellten ſich ſofort einen Waſchteufel zur
Lieferung und kamen dadurch auch in den Genuß des er
mäßigten Preiſes Da viele Beſucher wegen der Ueber
füllung des Saales nicht mehr Einlaß fanden ſollen
nun nochmals Probewaſchen Dienstag und Mittwoch
um 3,30 Uhr und 5,30 Uhr nachmittags und 7,30 Uhr
abends ſtattfinden
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